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Introduction  

 
 
tŀǊ ŘŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴ Ŝƴ ŘŀǘŜ Řǳ му ŘŞŎŜƳōǊŜ нллуΣ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘΩŀƎƎƭƻƳŞǊŀǘƛƻƴ hǊƭŞŀƴǎ ±ŀƭ ŘŜ [ƻƛǊŜ ŀ 
approuvé son Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT). Cinq ans après cette approbation, la loi impose de 
ǊŞŀƭƛǎŜǊ ƭΩŀƴŀƭȅǎŜ ŘŜ ǎŜǎ ǊŞǎǳƭǘŀǘǎ ŘΩŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴΦ /ette analyse a démontré la pertinence de prescrire une 
révision générale du SCoT, afin de répondre aux évolutions du territoire :  

- ƭΩŀǇǇǊƻōŀǘƛƻƴ ŘŜ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎ ŎŀŘǊŜ ǘŜƭǎ ǉǳŜ ƭŜ ǎŎƘŞƳŀ ǊŞƎƛƻƴŀƭ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ 
développement durable du territoire (SRADDT de 2011), le schéma régional de cohérence écologique 
(SRCE), 

- ƭŜ Ǉƭŀƴ ŘŜ ǇǊŞǾŜƴǘƛƻƴ Řǳ ǊƛǎǉǳŜ ŘΩƛƴƻƴŘŀǘƛƻƴ όttwLύΣ  
- ƭΩŞƳŜǊƎŜƴŎŜ ŘŜ ƴƻǳǾŜŀǳȄ ǇǊƻƧŜǘǎ ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΣ  
- les nouvelles dispositions législatives (lois « Grenelle » et ALUR notamment),   
- le changement de contexte depuis 2008 (périurbanisation croissante, évolutions socio-économiques, 
ŎǊƛǎŜ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜΣ ǇǊƻǘŜŎǘƛƻƴ ŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘŀƭŜΧύΣ  

tout en maintenant la cohérence des politiques sectorielles et les effets positifs du SCoT sur le territoire. 
 
La procédure de révision a été engagée puisque les évolutions affectent :  

- les orientations définies par le Projet d'Aménagement et de Développement Durables notamment 
ǇƻǳǊ ȅ ƛƴŎƭǳǊŜ ŘŜǎ ŞƭŞƳŜƴǘǎ ǇƻǳǊ ƭǳǘǘŜǊ ŎƻƴǘǊŜ ƭΩŞǘŀƭŜƳŜƴǘ ǳǊōŀƛƴ Ŝǘ ǎǳǊ ƭŀ ǇǊŞǎŜǊǾŀǘion et la remise 
en état des continuités écologiques, 

- et les dispositions du Document d'Orientation et d'Objectifs pour préciser, entre autres, des objectifs 
chiffrés de consommation économe de l'espace.  

 
La procédure de révision a été engagée le 8 juillet 2014. Le périmètre reste celui du SCoT précédent : les 22 
ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŘΩhǊƭŞŀƴǎ aŞǘǊƻǇƻƭŜ ǘƻǳǘ Ŝƴ ŀȅŀƴǘ ǳƴ ǇŞǊƛƳŝǘǊŜ ŘΩŞǘǳŘŜ Ŝǘ ŘŜ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ ŞƭŀǊƎƛ ǎǳƛǘŜ Ł ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ 
place de la démarche inter-SCoT. 
 
5ŀƴǎ ƭŜ ǇǊƻŎŜǎǎǳǎ ŘΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ Řǳ {/ƻ¢Σ ƭŀ ƭƻƛ {w¦ ό{ƻƭidarité et Renouvellement Urbain), du 13 décembre 
нлллΣ ǇǊŞǾƻƛǘ ƭΩƛƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ŎŜǊǘŀƛƴ ƴƻƳōǊŜ de partenaires et a accordé une place plus conséquente à la 
population. 9ƭƭŜ ƛƴǘǊƻŘǳƛǘ ƭŀ ŘƛƳŜƴǎƛƻƴ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜ ŘŜ ŎƻƴƴŀƛǎǎŀƴŎŜǎΣ ŘŜ ǊŜŎǳŜƛƭ ŘŜǎ ŀǾƛǎ Ŝǘ ƭŀ ŘƛŦŦusion de 
ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴΦ Au-delà ŘΩǳƴŜ procédure, c'est une volonté forte de la Métropole et du comité de pilotage 
{/ƻ¢ ŘŜ ǇŀǊǘŀƎŜǊ Ŝǘ ŘΩŀǎǎƻŎƛŜǊ ƭŀǊƎŜƳŜƴǘ ŀǳǘƻǳǊ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǊŞǾƛǎƛƻƴΦ   
 
[ΩƻōƧŜŎǘƛŦ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴŎŜǊǘŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ŘƻǳōƭŜ Υ 

- LƴŦƻǊƳŜǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ citoyens du contenu du projet de SCoT au fur et à mesure de son 
élaboration 

- CŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭΩŜȄǇǊŜǎǎƛƻƴ Řǳ Ǉƭǳǎ ƎǊŀƴŘ ƴƻƳōǊŜ Ł ƭŀ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ ŀǳǘƻǳǊ Řǳ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ {/ƻ¢. 
 
La délibération comportait également les modalités de concertations prévues :  
 « Les modalités de la concertation permettent, pendant une durée suffisante et selon des moyens adaptés au 
regard de l'importance et des caractéristiques du projet, au public d'accéder aux informations relatives au 
projet et aux avis requis par les dispositions législatives ou réglementaires applicables et de formuler des 
observations et propositions qui sont enregistrées et conservées par l'autorité compétente. 
 
La concertation se fera au travers des quatre phases majeures de la procédure, donc tout au long de la 
procédǳǊŜ ŘΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ Υ 

мΦ ŘƛŀƎƴƻǎǘƛŎ Ŝǘ Şǘŀǘ ƛƴƛǘƛŀƭ ŘŜ ƭΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘΣ 
нΦ ǇǊƻƧŜǘ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘǳǊŀōƭŜ όt!55ύΣ 
оΦ ŘƻŎǳƳŜƴǘ ŘΩƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŘΩƻōƧŜŎǘƛŦǎ ό5hhύΣ 
4. phase administrative avant approbation. 
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La concertation lors de chacune de ces phases se fera sous différentes formes permettant de présenter le 
ǇǊƻƧŜǘ Ŝǘ ƭΩŀŎŎŝǎ ŘŜ ǘƻǳǎ Ł ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŎƻƳǇƻǊǘŜǊŀ Ł ƳƛƴƛƳŀ Υ 

- ¦ƴ ǊŜƎƛǎǘǊŜ ŘŜ ŎƻƴŎŜǊǘŀǘƛƻƴ ƻǳǾŜǊǘ Řŝǎ ƭΩŀŦŦƛŎƘŀƎŜ ŘŜ ƭŀ ŘŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴ ŀǳ ǎƛŝƎŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ 
ŘΩŀƎƎƭƻƳŞǊŀǘƛƻƴΦ {ŜǊŀ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ Ƴƛǎ Ł ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ Řǳ ǇǳōƭƛŎ ǳƴ ŘƻǎǎƛŜǊ ǉǳƛ ƭǳƛ ǇŜǊƳŜǘǘŜ ŘŜ ǎΩƛƴŦƻǊƳŜǊ 
du déroulement de la procédure et de prendre connaissance des orientations étudiées. Le dossier sera 
ŎƻƳǇƭŞǘŞ ŀǳ ŦǳǊ Ŝǘ Ł ƳŜǎǳǊŜ ŘŜ ƭΩŀǾŀƴŎŞŜ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ Ŝǘ ŎƻƴǎǳƭǘŀōƭŜ ǇŜƴŘŀnt toute la durée de 
ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ Řǳ ǇǊƻƧŜǘ όƧǳǎǉǳΩŁ ƭΩŀǊǊşǘ Řǳ ǇǊƻƧŜǘύΦ /Ŝǎ ŞƭŞƳŜƴǘǎ ǎŜǊƻƴǘ ŀŎŎŜǎǎƛōƭŜǎ Ŝǘ ŎƻƴǎǳƭǘŀōƭŜǎ ŀǳȄ 
ƘƻǊŀƛǊŜǎ ƘŀōƛǘǳŜƭǎ ŘΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘŜǎ ōǳǊŜŀǳȄΦ 

- [Ŝǎ ŞǘŀǇŜǎ ŎƭŞǎ ŘŜ ƭŀ ǊŞǾƛǎƛƻƴ ŦŜǊƻƴǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴŜ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭŜǎ ƻǳǘƛƭǎ ŘŜ ŎƻƳmunication de la 
ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘΩŀƎƎƭƻƳŞǊŀǘƛƻƴ hǊƭŞŀƴǎ ±ŀƭ ŘŜ [ƻƛǊŜ όǘȅǇŜ ζ [ŜǘǘǊŜ ŘŜ ƭΩ!ƎƎƭh ηύΦ 

- Des (au moins deux) réunions publiques de présentation du travail et de débat seront organisées au 
cours de la procédure. 

- [ŀ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘΩŀƎƎƭƻƳŞǊŀǘƛƻƴ hǊƭŞŀƴǎ ±ŀƭ ŘŜ [ƻƛǊŜ ǇǊŞǾƻƛǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ǎΩŀǇǇǳȅŜǊ ǎǳǊ ƭŜǎ 
nouveaux moyens de communication afin de toucher un public plus vaste : 

- Une adresse mail spécifique sera créée pour recueillir les remarques et les questions tout à long de la 
procédure (scot@agglo-orleans.fr). 

- Les réseaux sociaux pourront être utilisés pour diffuser les éléments clés de la procédure ou les dates 
ŘŜ ǊŞǳƴƛƻƴǎ ǇǳōƭƛǉǳŜǎ όƭŀ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘΩŀƎƎƭƻƳŞǊŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ǇǊŞǎŜƴǘŜ ǎǳǊ CŀŎŜōƻƻƪύΦ 

- [ŀ ǇŀƎŜ LƴǘŜǊƴŜǘ Řǳ {/ƻ¢ ǎǳǊ ƭŜ ǎƛǘŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘΩŀƎƎƭƻƳŞǊŀtion sera mise à jour lors des 
étapes clés de la démarche. » 
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1. Actions de sensibilisation, dôinformation et de 
communication 

La participation  

[ŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ ŘŜǎ Ƙŀōƛǘŀƴǘǎ Ł ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ {/ƻ¢ Ŝǎǘ ǎƻǳǾŜƴǘ ŦŀƛōƭŜΦ [ŀ aŞǘǊƻǇƻƭŜ ŀ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ǘƻǳǎ 
les moyens nécessaires pour mobiliser massivement les habitants et les inciter à participer activement à la 
procédure de révision du SCoT. Elle a éƎŀƭŜƳŜƴǘ ǎƻǳƘŀƛǘŞ ǎΩŀǎǎǳǊŜǊ ǉǳΩƛƭǎ ǘǊƻǳǾŜƴǘ Ł ǘƻǳǘ ƳƻƳŜƴǘ ǳƴ ƳƻȅŜƴ 
ŘΩŜȄǇǊŜǎǎƛƻƴ ŞŎǊƛǘ ŎƻƳƳŜ ƻǊŀƭΦ  
 
Les réunions publiques 

Trois vagues de réunions publiques ont eu lieu pour présenter les différentes étapes du projet aux habitants. 
Elles se sont tenues aux étapes clés de la procédure SCOT : une fois le diagnostic territorial achevé, avant le 
ŘŞōŀǘ ǎǳǊ t!55 Ŝƴ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳŞǘǊƻǇƻƭƛǘŀƛƴ Ŝǘ ŀǾŀƴǘ ƭΩŀǊǊşǘ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘΦ 9ƭƭŜǎ ƻƴǘ Ł ŎƘŀǉǳŜ Ŧƻƛǎ ŞǘŞ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘŜ 
rappeler le calendrier pour que les participants puissent se positionner dans la démarche et identifier les 
ǘŜƳǇǎ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜ ǎǳƛǾŀƴǘǎΦ [Ŝǎ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ǇƻǊǘŞŜǎ ǇŀǊ ƭŜǎ Şƭǳǎ ƳŞǘǊƻǇƻƭƛǘŀƛƴǎ, membres du comité 
de pilotage SCOT, ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ǇŀǊ ƭŜǎ ǘŜŎƘƴƛŎƛŜƴǎ ŘŜ ƭŀ aŞǘǊƻǇƻƭŜ Ŝǘ ŘŜ ƭΩ!ƎŜƴŎŜ ŘΩ¦ǊōŀƴƛǎƳŜ de 
ƭΩŀƎglomération orléanaiseΣ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ŘŜ ƭŀ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜΦ  
 
Orléans Métropole a veillé à ce que les salles retenues pour 
tenir ces réunions soient accessibles par le plus grand 
nombre, proches des transports en communs et réparties 
sur le territoire de la Métropole. Ces réunions ont été 
annoncées selon les modalités prévues dans la délibération 
et dans les textes de lois : par voie de presse, par les 
réseaux sociaux de la Métropole (Twitter et Facebook), des 
affichettes et des flyers ont été mis à disposition du public 
dans les mairies des 22 communes de la Métropole. Pour la 
ǾƛƭƭŜ ŘΩhǊƭŞŀƴǎΣ ƭŜǎ ŘŀǘŜǎ Ŝǘ ƭƛŜǳȄ ŘŜǎ ǊŞǳƴƛƻƴǎ ƻƴǘ 
également été visibles sur les journaux lumineux et dans 
ƭΩhǊƭŞŀƴǎ aŀƎΦ 5ΩŀǳǘǊŜǎ ŎƻƳƳǳƴes ont repris à leur compte 
la diffusion des informations relatives aux réunions publiques 
sur leur site ƛƴǘŜǊƴŜǘ ŎƻƳƳŜ Řŀƴǎ ƭŜǳǊǎ ƧƻǳǊƴŀǳȄ ŎƻƳƳǳƴŀǳȄΦ [ΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ ǇŀƴŜƭ ŎƛǘƻȅŜƴ ŀ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŞǘŞ 
ŎƻƴǾƛŞ Ł ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊ Ł ŎŜǎ ǊŞǳƴƛƻƴǎ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜ.  
 

Trois réunions publiques ont eu lieu pour présenter le 
diagnostic territorial aux habitants.  

- 08 juin 2016  à 19h à la salle Yvremont à Olivet  

- 15 juin 2016 à 19h à la salle de la Bicharderie à Fleury-
les-Aubrais  

- 06 juillet 2016 à 18h30 à ƭΩŀǳŘƛǘƻǊƛǳƳ Řǳ ƳǳǎŞŜ ŘŜǎ 
Beaux-arts à Orléans 

 
Ces réunions ont permis de toucher 115 personnes. Elles 
ont duré entre 2 heures et 2 heures 30 et ont commencé 
par une présentation du territoire en 30 à 45 minutes. Le 
temps restant a été consacré aux échanges avec la salle. 

 

Extrait du site internet de la métropole 

Réunion publique ς Musée des Beaux-Arts 
- Orléans- 
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Deux réunions ont permis de présenter les grandes 
orientations du tǊƻƧŜǘ ŘΩ!ƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ 
Développement Durables.  

- 6 février 2017 à 19h salle Montission à Saint-Jean-le-
Blanc 

- 27 fŞǾǊƛŜǊ нлмт Ł мфƘ Ł ƭΩŀǳŘƛǘƻǊƛǳƳ ŘŜ ƭŀ aŞŘƛŀǘƘŝǉǳŜ 
ŘΩhǊƭŞŀƴǎ  

 
Ces réunions ont permis de toucher 60 personnes. Elles ont 
duré entre 2 heures et 2 heures 30 et ont commencé par 

une présentation du projet en 1 heure. Le temps restant 
a été consacré aux échanges avec la salle. 

 
Deux réunions publiques ont également eu lieu pour 
ǇǊŞǎŜƴǘŜǊ ƭŜ 5ƻŎǳƳŜƴǘ ŘΩhǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŘΩhōƧŜŎǘƛŦǎ ŀǾŀƴǘ 
ƭΩŀǊǊşǘ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘΦ  

- ф ŀǾǊƛƭ нлму мфƘ ǎŀƭƻƴ .ƭŜǳ Ł ƭŀ aŀƛǊƛŜ ŘΩhƭƛǾŜǘ  

- 19 avril 2018 19h30 amphithéâtre du musée des Beaux-
Arts  

 
Ces réunions ont permis de toucher 50 personnes. Elles ont 
duré entre 2 heures et 2 heures 30 et ont commencé par 
une présentation du projet en 45 minutes. Le temps 
restant a été consacré aux échanges avec la salle. 

 
 

Les remarques formulées lors de ces réunions ont été très variées. Afin de traduire au mieux leur diversité, 
elles sont listées dans la partie « synthèse des remarques » de ce document contrairement aux remarques 
issues des autres formes de concertation qui ont été présentées et analysées dans le présent document. 
  
Les remarques sur le registre au siège de la métropole et sur la boite mails « SCoT » 

Dès le lendemain de la délibération ƳŜǘǘŀƴǘ ƭŜ {/ƻ¢ Ŝƴ ǊŞǾƛǎƛƻƴΣ ǳƴ ǊŜƎƛǎǘǊŜ ŀ ŞǘŞ ƻǳǾŜǊǘ Ł ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ Řǳ ǎƛŝƎŜ 
de la Métropole, ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŞ ŘΩǳƴ ŘƻǎǎƛŜǊ ŎƻƳǇƭŞǘŞ ƧǳǎǉǳΩŁ ƭΩŀǊǊşǘ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘ, permettant au public de 
ǎΩƛƴŦƻǊƳŜǊ Řǳ ŘŞǊƻǳƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ Ŝǘ ŘŜ ǇǊŜƴŘǊŜ ŎƻƴƴŀƛǎǎŀƴŎŜ ŘŜǎ ƻǊƛŜƴǘŀtions étudiées et des 
documents produits.  
Lƭ Ŝǎǘ ǊŜǎǘŞ ŀŎŎŜǎǎƛōƭŜ Ł ǘƻǳǎΣ Ł ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ ŘŜ ƭŀ aŞǘǊƻǇƻƭŜΣ ǇŜƴŘŀƴǘ ǘƻǳǘŜ ƭŀ ŘǳǊŞŜ ŘŜ ƭŀ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ŀǳȄ ƘŜǳǊŜǎ 
ŘΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘŜ ƭŀ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜΦ ! ƭŀ ŘŀǘŜ ŘΩŀǊǊşǘ Řǳ {/ƻ¢Σ ƭŜ ŘƻǎǎƛŜǊ ŎƻƳǇǊŜƴŘ :  

- La délibération de mise en révision du SCoT, définissant les modalités de concertation et les 
objectifs poursuivis ς du 8 juillet 2014 

- Le bilan du SCOT de 2008 

- La présentation faite lors de la réunion de lancement de la démarche 

- [Ŝ ǇƻǊǘŞ Ł ŎƻƴƴŀƛǎǎŀƴŎŜ Ŝǘ ƭŀ ƴƻǘŜ ŘΩŜƴƧŜǳȄ ŘŜ ƭΩ9tat  

- La synthèse des ateliers de concertation sur le diagnostic  

- La synthèse du diagnostic ς Vers le projet de territoire  

- Le projet de PADD - tel que débattu en conseil métropolitain du 23 mars 2017 
 
Parallèlement, une adresse mail a été spécifiquement créée afin de recueillir les remarques des citoyens et 
les questions tout à long de la procédure (scot@agglo-orleans.fr puis scot@orleans-metropole.fr).  
 

Réunion publique ς salle Montission ς SJ le Blanc 

Réunion publique ς Médiathèque - Orléans 

mailto:scot@agglo-orleans.fr
mailto:scot@orleans-metropole.fr
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[ΩŜȄƛǎǘŜƴce de ces deux modes de concertation a été  mentionnée à chaque communication faite sur le SCoT 
(articles de ǇǊŜǎǎŜΣ ŦƭȅŜǊǎΧύΦ Lƭǎ ƻƴǘ ǇŜǊƳƛǎΣ ŀǳ ŎƻǳǊǎ ŘŜǎ п ŀƴƴŞŜǎ ŘŜ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜǎΣ ŘŜ ǊŜŎǳŜƛƭƭƛǊ ŘŜǎ ǊŜƳŀǊǉǳŜǎ 
très variées.  

- Le registre a recueilli 12 remarqǳŜǎ Ł ƭŀ ŘŀǘŜ ŘŜ ƭΩŀǊǊşǘΦ 
- [ΩŀŘǊŜǎǎŜ Ƴŀƛƭ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ǊŜŎŜǾƻƛǊ ŜƴǾƛǊƻƴǎ рл ŜƳŀƛƭǎ Řƻƴǘ мл ŎƻƳƳŜƴǘŀƛǊŜǎ Ŝƴ ƭƛŜƴ ŀǾŜŎ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ 
ŘŜ {/ƻ¢Φ [Ŝǎ ŀǳǘǊŜǎ ǊŜƳŀǊǉǳŜǎ ǇƻǊǘŀƛŜƴǘ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭŜƳŜƴǘ ǎǳǊ ƭΩŜƴǾƻƛ ŘŜ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎ ƭƛŞǎ ŀǳȄ 
présentations en réunions publiques ou sur les lieux, horaires et dates de ces mêmes réunions. 
/ŜǊǘŀƛƴŜǎ ƴΩŀǾŀƛŜƴǘ ŀǳŎǳƴ ƭƛŜƴ ŀǾŜŎ ƭŀ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ŘŜ {/ƻ¢Φ  

 
 
[Ŝǎ ǊŜƳŀǊǉǳŜǎ ŘΩƻǊŘǊŜ ƎŞƴŞǊŀƭŜǎ 
Les citoyens ont fait part de leurs attentes vis-à-Ǿƛǎ Řǳ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ {/ƻ¢ ǎǳǊ ŎŜǎ ŘŜǳȄ ƳƻŘŜǎ ŘΩŜȄǇǊŜǎǎƛƻƴǎΦ [Ŝǎ 
remarques portent notamment sur :  

- La limitation de la consommation foncière, 
- Le soutien au commerce du centre-ville orléanais,  
- [ΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ Řes transports en communs,  
- [ŀ ƭƛƳƛǘŀǘƛƻƴ ƭΩƛƳǇŜǊƳŞŀōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǎƻƭǎ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ǇǊŞǾŜƴƛǊ ƭŜ ǊƛǎǉǳŜ ƛƴƻƴŘŀǘƛƻƴΣ  
- La préservation de la biodiversité,  
- La préservation du label UNESCO, 
- [ŀ ǾŀƭƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŀƎǊƛŎƻƭŜΣ  
- La reconversion des friches commerciales.  

Ces remarques ont souvent été formulées en amont de la procédure, suite à la présentation du diagnostic et 
le projet de SCoT a cherché à intégrer au mieux ces attentes dans la construction de son projet.  
 
Les attentes plus spécifiques  
Les ǊŜƳŀǊǉǳŜǎ ŦƻǊƳǳƭŞŜǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘΩƛƴǘŜǊǊƻƎŜǊ ƭŀ aŞǘǊƻǇƻƭŜ ǎǳǊ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ǎǇŞŎƛŦƛǉǳŜ ƻǳ ŘŜǎ Ŏŀǎ 
ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŜǊǎΦ /Ŝǎ ǊŜƳŀǊǉǳŜǎ ƴΩŀƭƭŀƴǘ Ǉŀǎ ǘƻǳƧƻǳǊǎ Řŀƴǎ ƭŜ ǎŜƴǎ ŘŜ ŘΩƛƴǘŞǊşǘ ƎŞƴŞǊŀƭΣ ŜƭƭŜǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ŞǘǳŘƛŞŜǎ Ƴŀƛǎ 
pas toujours intégrées au projet. 

- La réactivation des lignes Orléans-Châteauneuf et Orléans-Voves, 
- La question de la zone de la Guignardière à Chécy, 
- [ΩŀōŀƴŘƻƴ Řǳ ǇǊƻƧŜǘ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭ Ł {ŀƛƴǘ-Jean-de-Braye, 
- [ΩŀōŀƴŘƻƴ Řǳ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ǘŜǊǊŀƛƴ .a· Ł ƭŀ /ƘŀǇŜƭƭŜ-Saint-Mesmin. 
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Lôassociation  

Le choix a ŞǘŞ Ŧŀƛǘ ŘŜ ǎǳƛǾǊŜ ǳƴŜ ƳŞǘƘƻŘƻƭƻƎƛŜ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛǾŜ ǇƻǳǊ ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ Řǳ ŘƛŀƎƴƻǎǘƛŎ ǇŜǊƳŜǘǘŀƴǘ ŘŜ 
ŦŀƛǊŜ ŞƳŜǊƎŜǊ ŘŜǎ ŜƴƧŜǳȄ ǇŀǊǘŀƎŞǎ ǇŀǊ ƭŜ ōƛŀƛǎ ŘΩǳƴŜ ƭŀǊƎŜ ŎƻƴŎŜǊǘŀǘƛƻƴΦ 9ƴ ŜŦŦŜǘ, ŜƭƭŜ ǎΩƻǊƎŀƴƛǎŀƛǘ ŀǳǘƻǳǊ ŘŜ 
14 questions, auxquelles il était possible de répondre par « oui/mais » ou « non/mais » permettant ainsi à 
ŎƘŀŎǳƴ ŘŜ ǎΩŜȄǇǊƛƳŜǊ Ŝǘ ŘŜ  ǎΩŀǇǇǊƻǇǊƛŜǊ ƭŜǎ ǊŞǇƻƴǎŜǎΦ  LŜ ǘǊŀǾŀƛƭ ǎΩŜǎǘ ŀǊǘƛŎǳƭŞ autour de 4 groupes, 
permettant des approches complémentaires, qui se sont réunis tout au long de la construction de ce projet : 
techniciens ŘΩhǊƭŞŀƴǎ aŞǘǊƻǇƻƭŜ Ŝǘ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎ, élus ŘΩhǊƭŞŀƴǎ aŞǘǊƻǇƻƭŜ Ŝǘ ŘŜǎ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ Ǿƻƛǎƛƴǎ, conseil 
de développement ŘΩhǊƭŞŀƴǎ aŞǘǊƻǇƻƭŜ et habitants ŘŜ ƭΩŀƛǊŜ ǳǊōŀƛƴŜ. 

Suite à la réalisation du diagnostic, une synthèse a été publiée. Pour chaque enjeu identifié, un pictogramme 
ǾŜƴŀƛǘ ǇǊŞŎƛǎŜǊ ŘŜ ǉǳŜƭ ǘȅǇŜ ŘΩŀŎǘŜǳǊ ŜƭƭŜ ŞƳŀƴŀƛǘ Υ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴΣ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎΧ 

 
  
 
 
 
 
 
Le Panel Citoyen 

Un panel citoyen a été mis en place, composé de personnes tirées au sort sur listes électorales par les 
ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜ ƭŀ aŞǘǊƻǇƻƭŜ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŀƛǊŜ ǳǊōŀƛƴŜ ǇƻǳǊ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊ Ł ƭΩƛŘŜƴǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƻōƧŜŎǘƛŦǎ ǇƻǳǊ ƭŜ 
territoire. 200 personnes ont été invitées à participer au sein de la métropole et 70 issues des communes de 
plus de 3 ллл Ƙŀōƛǘŀƴǘǎ ŘŜ ƭΩŀƛǊŜ ǳǊōŀƛƴŜ ό/ƘŃǘŜŀǳƴŜǳŦ-sur-Loire, Beaugency, La Ferté-Saint-Aubin, Meung-
sur-Loire, Jargeau, Neuville-aux-Bois, Sandillon, Chaingy, Fay-aux-Loges, Cléry-Saint-André, Traînou, Saint-
Ay). [ΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ŀȅŀƴǘ ǊŞǇƻƴŘǳ ŀǳ ǎƻndage ont également été invités. Soit un total ŘΩŜƴǾƛǊƻƴ 
500 personnes. 

[Ŝ ǇŀƴŜƭ ǎΩŜǎǘ ǊŞǳƴƛ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ƧƻǳǊƴŞŜ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭ ƭŜ ом ƧŀƴǾƛŜǊ нлмрΣ Řŀƴǎ ƭŜǎ ƭƻŎŀǳȄ ŘŜ ƭΩŀƎŜƴŎŜ ŘΩǳǊōŀƴƛǎƳŜΦ 
48 habitants se sont mobilisésΦ [ŀ ƳŀǘƛƴŞŜ ŀ ŞǘŞ ŎƻƴǎŀŎǊŞŜ Ł ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ ŘŜǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘǎ Ŝǘ Ł ƭŜǳǊ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴΦ 
Lƭǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ŞŎƭŀƛǊŞǎ ǎǳǊ ƭŀ ŦƻƴŎǘƛƻƴ Řǳ {ŎƘŞƳŀ ŘŜ /ƻƘŞǊŜƴŎŜ ¢ŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭΣ ǎƻƴ ƳƻŘŜ ŘΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴΣ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ƭŜ 
rôle qui pouvait être le leur, en faisant part de leur point de vue sur le territoire. Après un moment de 
ŎƻƴǾƛǾƛŀƭƛǘŞ Ŝǘ ŘŜ ǊŜǎǘŀǳǊŀǘƛƻƴΣ ƭŜǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘǎ ƻƴǘ ǘǊŀǾŀƛƭƭŞ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘΩŀǘŜƭƛŜǊǎΦ [ŜǳǊǎ ŎƻƴǘǊƛōǳǘƛƻƴǎ ƻƴǘ 
été de trois types : les éléments constituant pour eux les spécificités du territoire, des réponses aux 
ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ Řǳ ŘƛŀƎƴƻǎǘƛŎ Ł ǇŀǊǘƛǊ ŘΩǳƴ ǘǊŀǾŀƛƭ Ŝƴ ƎǊƻǳǇŜΣ ƭŜǎ ŞƭŞƳŜƴǘǎ Ŏƻƴǎǘƛǘǳŀƴǘ ǇƻǳǊ ŜǳȄ ŘŜǎ ŜƴƧŜǳȄ 
identifiés comme étant important à considérer dans le cadre du SCoT.  

Le thème le plus fréquemment abordé est celui du développement durable (26 occurrences sur 48 
ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘǎύΣ ƭŜ Ǉƭǳǎ ǎƻǳǾŜƴǘ ŀǳ ǘǊŀǾŜǊǎ ŘΩǳƴŜ ŜȄƛƎŜƴŎŜ ŘŜ ǇǊŞǎŜǊǾŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŜǎǇŀŎŜǎ ƴŀǘǳǊŜƭǎΦ /ŜǘǘŜ 
préservation peut être invoquée au nom de la défense du cadre de vie (« Garder cette nature, la 

Extrait et couverture de la synthèse « vers le projet de 
territoire » 
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sauvegarder, la protéger, la réhabiliter », « Conserver un cadre de vie agréable, au vert, au calme »), mais 
ŜƭƭŜ ǇŜǳǘ ŀǳǎǎƛ ŀƭƭŜǊ ƧǳǎǉǳΩŁ ŀǎǎƛƎƴŜǊ ǳƴŜ ƭƛƳƛǘŜ Ł ƭŀ ŘŜƴǎƛŦƛŎŀǘƛƻƴ όζ ƭƛƳƛǘŜǊ la densification »).  

 

 
Ces contributions ont permis de faire émerger la notion de paysages comme fil directeur du SCOT. La journée 
ǎΩŜǎǘ Ŏƭƻǎ ǇŀǊ ǳƴ ǉǳŜǎǘƛƻƴƴŀƛǊŜ ŘŜ ǎŀǘƛǎŦŀŎǘƛƻƴ ; les retours des participants sur la journée ont été très positifs. 

[ΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ǘƛǊŞŜǎ ŀǳ ǎƻǊǘΣ ŎŜƭƭŜǎ ŀȅŀƴǘ ǊŞǇƻƴŘǳ ŀǳ ǎƻƴŘage et celles ayant participé à la 
journée du panel citoyen ont été associés par la suite lors des concertations sur le PADD et le DOO.  

 

 
[Ŝ ǎƻƴŘŀƎŜ ŘΩƻǇƛƴƛƻƴ  

¦ƴ ǎƻƴŘŀƎŜ ŘΩƻǇƛƴƛƻƴ ŀ ŞǘŞ ǇǊƻǇƻǎŞ à ƭΩŀǘǘŜƴǘƛƻƴ ŘŜǎ Ƙŀōƛǘŀƴǘǎ ŘŜ ƭŀ aŞǘǊƻǇƻƭŜ ŎƻƳƳŜ ŘŜ ƭΩŀƛǊŜ ǳǊōŀƛƴŜ ǎǳǊ 
leurs besoins, pratiques et attentes pour le territoire. Il a été accessible sur internet du 17 novembre 2014 au 
18 janvier 2015 et composé de 44 questions, réparties dans des rubriques ŀǳǎǎƛ ǾŀǊƛŞŜǎ ǉǳŜ ƭŜ ǘȅǇŜ ŘΩƘŀōƛǘŀǘΣ 
ƭΩǳǘƛƭƛsation des transports en commun ƻǳ ƭΩŀǇǇǊŞŎƛŀǘƛƻƴ Řǳ ǾƛǾǊŜ ŜƴǎŜƳōƭŜΦ [Ŝ ǎƻƴŘŀƎŜ ŀ ōŞƴŞŦƛŎƛŞ ŘΩǳƴŜ 
large diffusion et a été porté par plusieurs outils de communication : articles de journaux, gazettes et sites 
intŜǊƴŜǘ ŘŜ ƭΩ!ƎƎƭh Ŝǘ ŘŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎΣ ŀŦŦƛŎƘŜǎ Řŀƴǎ ŘŜǎ ƭƛŜǳȄ ǇǳōƭƛŎǎΣ ŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘŜ ŦƭȅŜǊǎ Řŀƴǎ ŘŜǎ ƭƛŜǳȄ ŘŜ 
passages et lieux publics.  

Panel citoyen ς AUAO, rue de la Cholerie - Orléans 

Panel citoyen ς rue de la Cholerie ς Orléans  
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Lors de sa clôture, le sondage avait recueilli plus de 700 réponses 
(727 ménages pour 1 852 personnes).  
! ƭΩƛǎǎǳŜ Řǳ ǉǳŜǎǘƛƻƴƴŀƛǊŜ, 47 % ont accepté de participer aux 
ǇǊƻŎƘŀƛƴŜǎ ŞǘŀǇŜǎ ŘΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴΦ Lƭǎ ƻƴǘ ŀƭƻǊǎ ŞǘŞ ǊŜŎƻƴǘŀŎǘŞǎ 
ǇƻǳǊ ƭŜ t!55 Ŝǘ ƭŜ 5hhΦ [Ŝ ǎƻƴŘŀƎŜ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘΩŀǘǘŜƛƴŘǊŜ ǘƻǳǎ ƭŜǎ 
publics, y compris les personnes les plus âgées. Les plus de 60 
ans représentent 20 % des participants (313 participants sur 
727). Les plus de 45 ans représentent 43 % des participants (313 
participants sur 727). Toutefois, il convient de noter que les 
jeunes (-18 ans) sont sous-représentés par rapport à leur poids 
réel dans la population.  
[ΩƻǊƛƎƛƴŜ ƎŞƻƎǊŀǇƘƛǉǳŜ ŘŜǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘǎ ǇŜǊƳŜǘ ŘŜ ŎƻƴǎǘŀǘŜǊ ǳƴŜ 
diffusion assez large du sondage au-delà des limites de la 
métropole, voire de son aire urbaine. Toutefois, la majorité des 
ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ǎƻƴŘŞŜǎ ǎƻƴǘ ƛǎǎǳŜǎ ŘΩhǊléans et son agglomération 
(84 %) ou du reste de son aire urbaine (13 %). 
 
Ce sondage a permis de mieux appréhender certaines attentes 
par exemple en matière de logements. Sur 13 critères proposés 
pour le choix de leur futur logement, les participants ont classé la 
ǘŀƛƭƭŜ Řǳ ƧŀǊŘƛƴ Ŝƴ мнŜƳŜ Ǉƻǎƛǘƛƻƴ Ƴŀƛǎ ƭΩŀŎŎŝǎ ŀǳȄ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘǎ Ŝƴ ŎƻƳƳǳƴ Ŝƴ рŜƳŜΦ /Ŝǎ ǊŞǎǳƭǘŀǘǎ ƻƴǘ 
contribué à intégrer la question de la mobilité aux réflexions sur la « ville des proximités ».  
 

Le Conseil de Développement 

Le conseil de développement a été saisi pour la première fois lors du travail sur le diagnostic, à la séance du 
15 septembre 2014. Leǎ ŎƻƴǎŜƛƭƭŜǊǎ ƻƴǘ ƻǇǘŞ ǇƻǳǊ ƭŀ Ŏƻƴǎǘƛǘǳǘƛƻƴ ŘΩǳƴ groupe de travail composé de 10 
membres, qui serait ensuite accompagné par les services de la Métropole et de ƭΩ!ƎŜƴŎŜ ŘΩ¦ǊōŀƴƛǎƳŜ Řŀƴǎ 
ses réflexions. Ce groupe de travail a été constitué lors de la séance du conseil du 12 janvier 2015, qui a 
ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŞǘŞ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǇǊŜƳƛŜǊǎ ǘǊŀǾŀǳȄ Řǳ {/ƻ¢ Ŝǘ ŘΩǳƴ ǇǊŜƳƛŜǊ ǘŜƳǇǎ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭ 
avec les conseillers sur les spécificités du territoire de la Métropole. 
  
[Ŝ ƎǊƻǳǇŜ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭ ǎΩŜǎǘ ŜƴǎǳƛǘŜ ǊŞǳƴƛǘ Ł о ǊŜǇǊƛǎŜǎ Υ ƭŜ о ŦŞǾǊƛŜǊ нлмрΣ ƭŜ мо ŦŞǾǊƛŜǊ нлмр Ŝǘ ƭŜ мт ŦŞǾǊƛŜǊ 
2015. Toutes ces contributions ont constitué un matériau très riche qui, parallèlement aux réflexions 
produites par les autres groupes de concertation, a contribué à formaliser un diagnostic qui rend compte des 
points de convergence et de divergence des acteurs du territoire. De cette confrontation, a émergé un 
ŘƛŀƎƴƻǎǘƛŎ ŘŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ǇŀǊǘŀƎŞΣ ǳǘƛƭŜ Ł ƭŀ ŘŞŦƛƴƛǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ǇƻǳǊ les 20 prochaines années. 
Un retour sur les travaux a été réalisé en séance plénière le 13 avril 2016.  
 
De nombreux éléments révélés par le conseil de développement ont été intégrés au projet et notamment :  

- [ΩƛƳǇƻǊǘŀƴŎŜ Řǳ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜΦ tƻǳǊ répondre aux inquiétudes du conseil, la 
métropole a engagé une étude sur le volet « économique » afin de conforter la stratégie à mener  
pour les 20 prochaines années. 

- Le rôle de carrefour national joué par la métropole. Ces éléments font partie intégrante du projet.  
- La vision ambivalente de la proximité parisienne a été traduite dans le PADD afin de la valoriser et 
ŘΩŜƴ ŦŀƛǊŜ ǳƴ ŀǘƻǳǘΦ  

- tƻǳǊ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭΣ ǳƴ ŜƴƧŜǳ ŎƭŞ Şǘŀƛǘ ŘŜ ŘŞǇŀǎǎŜǊ ƭŀ Ǿƛǎƛƻƴ ƳƻƴƻŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƭƭŜ ŘŜ ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘΦ {ǳƛǘŜ Ł 
ces échanges, le modèle de la ville des proximités a été développé.  

 

Affiche sur le sondage 
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[Ŝ ŎƻƴǎŜƛƭ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŀ ǇŀǊ ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŞǘŞ ǎƻƭƭƛŎƛǘŞ ǇƻǳǊ ŘƻƴƴŜǊ ǎƻƴ ŀǾƛǎ ǎǳǊ ƭŜ tǊƻƧŜǘ ŘΩ!ƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ 
de Développement Durables le 6 mars 2017. Suite à ce travail collégial, un groupe de ǘǊŀǾŀƛƭ ǎΩŜǎǘ ŎƻƴǎǘƛǘǳŞ 
afin de se saisir plus spécifiquement de deux thématiques Υ ƭŜ ǘǊŀǾŀƛƭΣ ƭΩŜƳǇƭƻƛ Ŝǘ ƭŀ ŘŞƳƻƎǊŀǇƘƛŜΦ Lƭǎ ǎŜ ǎƻƴǘ 
réunis à plusieurs reprises et ont présenté leurs travaux à la séance du 13 décembre 2017. 
 
La transformation de la commǳƴŀǳǘŞ ŘΩŀƎƎƭƻƳŞǊŀǘƛƻƴ Ŝƴ communauté urbaine puis Métropole au 1er janvier 
2018 a engagé la dissolution du conseil de développement. Le travail avec le conseil de développement ƴΩŀ 
Ǉǳ ǎŜ ǇƻǳǊǎǳƛǾǊŜ ǉǳΩŁ ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘŜ ǎŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ Ŝƴ ŀǾǊƛƭ 2018. 
 
Le DocumŜƴǘ ŘΩhǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŘΩhōƧŜŎǘƛŦǎ ƭŜǳǊ ŀ ainsi été présenté, lors de la séance du conseil du 2 mai 
нлмуΦ /ŜǘǘŜ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ŀ ŘƻƴƴŞ ƭƛŜǳ Ł ƭŀ Ŏƻƴǎǘƛǘǳǘƛƻƴ ŘΩǳƴ nouveau groupe de travail qui formalisera le 
point de vue  écrit du conseil de développement lorǎ ŘŜ ƭŀ ǇƘŀǎŜ ŘΩŀǾƛǎΦ  
 
[ΩLƴǘŜǊ{/ƻ¢ 

Compte tenu du périmètre restreint du SCoT de la Métropole, un travail important a été mené avec les trois 
ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ ǾƻƛǎƛƴǎΣ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ǇƻǊǘŜǳǊǎ ŘŜ {/ƻ¢Φ /Ŝ ǇŞǊƛƳŝǘǊŜ ŘΩƛƴǘŜǊ-SCoT correspond à un territoire entre 
ƭΩŀƛǊŜ ǳǊōŀƛƴŜ Ŝǘ ƭŜ ōŀǎǎƛƴ ŘŜ ǾƛŜ ŘŜ ƭŀ métropole, échelle de vie du territoire.  Cette échelle a semblé très 
ŀŘŀǇǘŞŜ ǇƻǳǊ ƭΩŀƴŀƭȅǎŜ ŘŜǎ ŘȅƴŀƳƛǉǳŜǎ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭŜǎ Ŝǘ ƭŀ ŘŞŦƛƴƛǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǎǘǊŀǘŞƎƛŜ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ 
prenant en compte les phénomènes de périurbanisation, déplacements domicile-travail, développement 
ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭΣ ŜƳǇƭƻƛΣ Χ /ŜǘǘŜ ƻǳǾŜǊǘǳǊŜ Ŝǎǘ ƭŀǊƎŜƳŜƴǘ ŘŞǾŜƭƻǇǇŞŜ Řŀƴǎ ƭŜ t!55 Řǳ {/h¢ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ Řŀƴǎ ǎŀ 
partie Métropole Capitale.  
 
[ΩƛƴǘŜǊ{Ŏƻǘ ǊŜǇƻǎŜ ǎǳǊ о Ł п Şƭǳǎ ŘŜ ŎƘŀǉǳŜ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜΣ ƭŜ tǊŞǎƛŘŜƴǘ Řǳ {/ƻ¢ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ŘŜǎ Şƭǳǎ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛŦǎ 
du territoire concerné όŘŜǎ ǘƘŞƳŀǘƛǉǳŜǎ ŀōƻǊŘŞŜǎ ǇƻǳǊ ƭŀ aŞǘǊƻǇƻƭŜ Ŝǘ ƭŜǎ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘǎ ŘΩ9t/L ǇƻǳǊ ƭŜǎ tŀȅǎύΦ 
 
[Ŝǎ ǇǊŜƳƛŝǊŜǎ ǊŞǳƴƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩƛƴǘŜǊ{ŎƻǘΣ ŦƛȄŀƴǘ ƭŜ ŎŀŘǊŜ Ŝǘ ƭŜǎ ŜƴƧŜǳȄΣ ǎŜ ǎƻƴǘ ǘŜƴǳŜǎ ƭŜǎ нп ƧŀƴǾƛŜǊ нлмп Ŝǘ о 
décembre 2015.  
 
Des rencontres régulƛŝǊŜǎ ƻƴǘ Ŝǳ ƭƛŜǳ ǇŀǊ ƭŀ ǎǳƛǘŜ Ŝǘ ƻƴǘ ǇŜǊƳƛǎ ŘΩŀōƻǊŘŜǊ ŘŜǎ ǘƘŞƳŀǘƛǉǳŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Ŝǘ 
partager les enjeux de chaque territoire et certaines interactions : 

- les trames vertes et bleues (TVB) reprises et intégrées dans les SCoT ont été élaborées par le même 
bureŀǳ ŘΩŞǘǳŘŜǎΣ ǎǳǊ ƭŀ ƳşƳŜ ǇŞǊƛƻŘŜ όнлмпύΣ 

- ƭŜǎ ŜƴƧŜǳȄ ŘŜ ǇŀȅǎŀƎŜ Ŝǘ Řǳ ƭŀōŜƭ ¦b9{/h ƻƴǘ Ŧŀƛǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴ ŞŎƘŀƴƎŜ Ŝƴ ƳŀǊǎ нлмс ŀǾŜŎ 
la mission Val de Loire,  

- les dynamiques et ambitions démographiques ont été partagées en janvier 2016 et janvier 2017,  
- ǳƴ ōǳǊŜŀǳ ŘΩŞǘǳŘŜ ŀ ŞǘŞ ƳŀƴŘŀǘŞ Ŝƴ ƎǊƻǳǇŜƳŜƴǘ ŘŜ ŎƻƳƳŀƴŘŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ŜƴƧŜǳȄ ŘŜ ƳƻōƛƭƛǘŞΦ tƻǳǊ 

mener à bien cette mission, trois comités de pilotage ont été nécessaires en 2017 (9 mars, 8 juin et 7 
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décembre). Des réunions territoriales et un séminaire ont complété le partage des enjeux et la 
ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ Řǳ Ǉƭŀƴ ŘΩŀŎǘƛƻƴ όƳŀǊǎ Ŝǘ ŀǾǊƛƭ нлмтύΦ  

Toutes ces réunions politiques ont été précédées de comités techniques et de réunions de préparation.  
 

 
 
Par ailleurs, les Présidents de pays ont été invités à chaque temps de concertation sur le SCOT de la 
Métropole : séminaires (habitat, économie, paysages, mobilités) et réunions des personnes publiques 
associées, avec une présence soutenue. 
Ce travail doit se poursuivre au-ŘŜƭŁ ŘŜ ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǉǳŀǘǊŜ {/ƻ¢Φ  
 

Les séminaires thématiques 

Quatre séminaires thématiques ont été organisés pendant la durée de la procédure de révision. Un 
ŎƛƴǉǳƛŝƳŜ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ŘŞŦƛƴƛǊ ƭŜǎ ŀǘǘŜƴŘǳǎ Řǳ ǇǊƻƧŜǘΦ /Ŝǎ ǎŞƳƛƴŀƛǊŜǎ ŞǘŀƛŜƴǘ Ł ƭΩŀǘǘŜƴǘƛƻƴ ŘŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ǇǊƛǾŞǎ 
comme publics afin ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǊ ǎǳǊ ƭŜǳǊǎ ŀǘǘŜƴǘŜǎ Ŝǘ ƭŜǳǊ Ǿƛǎƛƻƴ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΦ Pour chaque séminaire, environ 
500 personnes ont été invitées et chaque réunion a compté une centaine de participants.  Les objectifs fixés 
ŞǘŀƛŜƴǘ ŘŜ ǎŜ ŘƻǘŜǊ ŘΩǳƴŜ ŎǳƭǘǳǊŜ ŎƻƳƳǳƴŜ ǇƻǳǊ ŎƻƴǎǘǊǳƛǊe ensemble le territoire de demain, voir comment 
ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜ ǾƛŜ όǇŀȅǎŀƎŜΣ ƛŘŜƴǘƛǘŞΧύ ǇŜǳǘ ŘŜǾŜƴƛǊ ƭΩƛƴƎǊŞŘƛŜƴǘ ŦŞŘŞǊŀǘŜǳǊ ŘŜ ƭŀ ŦŀōǊƛǉǳŜ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Ŝǘ 
rompre avec les idées reçues et les aprioris.  

- Densités et formes urbainesΦ /Ŝ ǇǊŜƳƛŜǊ ǎŞƳƛƴŀƛǊŜ ǎΩŜǎǘ ŘŞǊƻǳƭŞ ƭŜ н Ƴŀƛ нлмсΦ Lƭ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘΩŀōƻǊŘŜǊ ƭŜǎ 
questions suivantes Υ ŎƻƳƳŜƴǘ ǇǊŞǎŜǊǾŜǊ ŘŜǎ ǇŀȅǎŀƎŜǎ Ŝǘ ƭΩƛŘŜƴǘƛǘŞ ŘŜǎ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ Ŝƴ ƭƛƳƛǘŀƴǘ ƭΩǳǊōŀƴƛǎŀǘƛƻƴ 
extensive ? comment maintenir un développement dynamique sans épuiser les ressources (foncières, 
écologiques, économiques) ? comment proposer également une offre de logements bon marché pour 
répondre aux besoins de chacun (familles, étudiants, séniors, etc.) ; comment rentabiliser au mieux les 
ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘǎ ǇǳōƭƛŎǎΣ ƻǇǘƛƳƛǎŜǊ ƭŜǳǊǎ ŦǊŀƛǎ ŘΩŜƴǘǊŜtien et offrir aux habitants une proximité de services ? 
ŎŜ ǎŞƳƛƴŀƛǊŜ ŀ ŞǘŞ ƭŜ ǇǊŜƳƛŜǊ ŘΩǳƴŜ ǎŞǊƛŜ ŘŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǎ ǎǳǊ ƭŜ {/ƻ¢Φ Lƭ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ǇƻǎŜǊ ǳƴ Ƨŀƭƻƴ Řŀƴǎ ƭŀ 
ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ ǎǳǊ ƭŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ŘŜ ŎƻƴǎƻƳƳŀǘƛƻƴ ŘΩŜǎǇŀŎŜ Ŝǘ ŘŜ ŘŜƴǎƛǘŞǎΦ  
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- PaysagesΦ /Ŝ ǎŞƳƛƴŀƛǊŜ ζ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ǇŀǊ ƭŜ ǇŀȅǎŀƎŜ η ǎΩŜǎǘ ŘŞǊƻǳƭŞ ƭŜ мм ƧǳƛƭƭŜǘ нлмсΦ /ŜǘǘŜ 
ǊŞǳƴƛƻƴ ǊŞǇƻƴŘŀƛǘ Ł ƭŀ ǾƻƭƻƴǘŞ ŘŜ ƭŀ aŞǘǊƻǇƻƭŜ ŘΩŜƴƎŀƎŜǊ ǳƴŜ ŘŞƳŀǊŎƘŜ afin de ƴƻǳǊǊƛǊ ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ Řǳ 
SCOT par une approche transversale permettant ƭΩƛƴǘǊƻŘǳŎǘƛƻƴ ŘΩƻōƧŜŎǘƛŦǎ ŘŜ ǉǳŀƭƛǘŞ ǇŀȅǎŀƎŝǊŜΦ [Ŝǎ ŜƴƧŜǳȄ 
de ce séminaire étaient de partager les réflexions conduites à ce jour avec les partenaires de la démarche 
SCOT et recueillir des avis et contributions dans le cadre de trois ateliers thématiques: Paysages 
ŜƳōƭŞƳŀǘƛǉǳŜǎ Ŝǘ ǾŜŎǘŜǳǊǎ ŘΩŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ - Paysages naturels ou cultivés, territoires de transition - Paysages 
économiques et grands réseaux. Ce séminaire a permis de confirmer une volonté commune de faire du 
paysage le fil directeur du projet de territoire et de valider cette proposition. 

- Economie et commerceΦ /Ŝ ǘǊƻƛǎƛŝƳŜ ǎŞƳƛƴŀƛǊŜ ǎΩŜǎǘ ǘŜƴǳ ƭŜ мт ƻŎǘƻōǊŜ 2016. Les objectifs là encore étaient 
de partager les éléments de diagnostic sur le volet économique, de faire réagir sur la stratégie de 
développement économique proposée (ambitions, cibles et offre) et de recueillir des propositions, avis, 
retours ou besoins sur la stratégie de développement du territoire. Sur les quatre heures prévues, deux ont 
été consacrées à des ateliers de travail sur des enjeux comme : Etre parmi les 15 premières métropoles 
ŦǊŀƴœŀƛǎŜǎ Υ ǉǳŜƭǎ ŜƴƧŜǳȄ Ŝǘ ǉǳŜƭǎ ƭŜǾƛŜǊǎ Κ [ΩƻŦŦǊŜ ŦƻƴŎƛŝǊŜ Ŝǘ ŘŜ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŘŜ ƭŀ ƳŞǘǊƻǇƻƭŜ Υ ǉǳŜƭƭŜ ǎǘǊŀǘŞƎƛŜ Κ 
Quels leviers ǇƻǳǊ ŞƭŀǊƎƛǊκǊŜƴŦƻǊŎŜǊ ƭΩŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭŜ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Κ 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Séminaire économie et commerce ς Hôtel Dupanloup -  Orléans 

Séminaire densités et formes urbaines ς Salle des fêtes - Saint-Jean-de-Braye 
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Atelier élus ς les enjeux pour le territoire 

 

 

- Mobilité. Ce dernier séminaire thématique a poursuivi un double objectif : contribuer à la construction du 
{/ƻ¢ όŜƴ ǘǊŀǾŀƛƭƭŀƴǘ Ł ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǎǘǊŀǘŞƎƛŜ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ǎǳǊ ƭŜ ƭƻƴƎ ǘŜǊƳŜύ Ƴŀƛǎ ŀǳǎǎƛ ŎƻƴŎŜǊǘŜǊ 
autour de la révision du Plan de Déplacements Urbains  (PDU) de la métropole. En effet les deux démarches 
Şǘŀƴǘ ƳŜƴŞŜǎ ǎǳǊ ƭŜ ƳşƳŜ ǇŞǊƛƳŝǘǊŜ Ŝǘ Řŀƴǎ ƭŜǎ ƳşƳŜǎ ŘŞƭŀƛǎΣ ŜƭƭŜǎ ǎŜ ǎƻƴǘ ŀƭƛƳŜƴǘŞŜǎ ƭΩǳƴŜ ƭΩŀǳǘǊŜ Ŝǘ ƻƴǘ 
ŞǘŞ ŎƻƴǎǘǊǳƛǘŜǎ ŎƻƳƳŜ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ŎƻƳǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜǎΦ [Ŝ ǎŞƳƛƴŀƛǊŜ ǎΩŜǎǘ ŘŞǊƻǳƭŞ ƭŜ нр ƴƻǾŜƳōǊŜ нлмс Ŝǘ ŀ 
été articulé autour de la notion de ville des proximités : Ville des proximités et mobilité : quelle ambition ? 
Hors de la ville des proximités : quels leviers pour favoriser la mobilité durable ? ce séminaire a permis de 
bien distinguer les projets à échéance du PDU de ceux à ƭΩéchelle de temps du SCOT.  

 
- Le séminaire DOO a eu lieu le 7 juillet 2017. Il a rassemblé élus et techniciens communaux, élus 
ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜǎ Ŝǘ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ƛƴǾƛǘŞǎ ŀǳȄ ǎŞƳƛƴŀƛǊŜǎ ǘƘŞƳŀǘƛǉǳŜǎΦ /Ŝ ǎŞƳƛƴŀƛǊŜ ŀ ǊŞǇƻƴŘǳ Ł 
trois objectifs majeurs Υ ǎŜ ŘƻǘŜǊ ŘΩǳƴŜ culture commune pour construire ensemble le territoire de demain, 
ǾƻƛǊ ŎƻƳƳŜƴǘ ǎΩŜȄǇǊƛƳŜ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜ ǾƛŜ όǇŀȅǎŀƎŜΣ ƛŘŜƴǘƛǘŞΧύΣ ƛƴƎǊŞŘƛŜƴǘ ŦŞŘŞǊŀǘŜǳǊ ŘŜ ƭŀ ŦŀōǊƛǉǳŜ Řǳ 
territoire, co-ŎƻƴǎǘǊǳƛǊŜ ǳƴ ǎƻŎƭŜ ŘΩƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŘΩƻōƧŜŎǘƛŦǎ ǇƻǳǊ ƭŜ DOO partagé par tous et définir le 
niveau dΩŀƳōƛǘƛƻƴ Řǳ ǇǊƻƧŜǘΦ !ǇǊŝǎ ǳƴŜ ǎŞŀƴŎŜ ǎǳǊ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ǎǇŀǘƛŀƭŜ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ et la consommation 
ŘΩŜǎǇŀŎŜǎΣ ƭŜ ǘǊŀǾŀƛƭ ǎΩŜǎǘ ŘŞǊƻǳƭŞ Ŝƴ Ŏƛƴǉ ŀǘŜƭƛŜǊǎ ǘƘŞƳŀǘƛǉǳŜǎ : paysages, économie, habitat, déplacements 
et environnement. DŜ ŎŜ ǎŞƳƛƴŀƛǊŜ Ŝǎǘ ǊŜǎǎƻǊǘƛ ǳƴ ƴƛǾŜŀǳ ŘΩŀƳōƛǘƛƻƴ ŞƭŜǾŞ ǇƻǳǊ ƭŜ 5hhΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ Ŝƴ 
ƳŀǘƛŝǊŜ ŘΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘΦ  

 
Les rencontres en communes 

5Ŝǎ ǊŞǳƴƛƻƴǎ ǎǇŞŎƛŦƛǉǳŜǎ Ł ƭΩŀǘǘŜƴǘƛƻƴ ŘŜǎ Şƭǳǎ ŘŜ ƭŀ ƳŞǘǊƻǇƻƭŜ ǎŜ ǎƻƴǘ ǘŜƴǳŜǎ tout au log du projet. Leur 
objectif était de présenter lΩŀǾŀƴŎŜƳŜƴǘ Řǳ ǇǊƻƧŜǘ Ŝǘ ŘΩŜƴ ŞŎƘŀƴƎŜǊ Ł ŎƘŀǉǳŜ ŞǘŀǇŜ ŘŜ ǎŀ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ Ƴŀƛǎ 
également de pouvoir le confronter aux réalités plus locales de la proximité. Pour chaque série de réunions, 
les élus communautaires et communaux, directeur généraux de services et techniciens des communes ont 
été invités. Trois réunions territorialisées ont eu lieu à chaque étape : une pour le nord-est, une pour le nord-
ouest et une pour le sud. La ville ŘΩhǊƭŞŀƴǎ Şǘŀƛǘ ƛƴǾƛǘŞŜ ŀǳȄ ǘǊƻƛǎ ǊŞǳƴƛƻƴǎΦ /ŜǘǘŜ ŎƻƴŎŜǊǘŀǘƛƻn avec les 
ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘΩŀǊǘƛŎǳƭŜǊ ŎƘŀǉǳŜ ŞǘŀǇŜ ŘΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ, du diagnostic au PADD, puis du PADD au DOO :   

- Un premier atelier de travail Ł ƭΩŀǘǘŜƴǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ Şƭǳǎ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ǎΩŜǎǘ ŘŞǊƻǳƭŞ ƭŜ мм ŘŞŎŜƳōǊŜ 
2014. Chaque commune de la métropole a été invitée et 60 personnes ont participé à la rencontre. La demi-
journée a permis de contribuer au diagnostic et faire émerger des enjeux partagés. Les échanges ont fait 
émerger plusieurs éléments consensuels comme : 

¶ [ΩƛƳǇƻǊǘŀƴŎŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘǎ ŘŜǎ 
paysages métropolitains et notamment de la 
Loire et des deux forêts, éléments structurants 
Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Ŝǘ ŘŜ ƭΩƛŘŜƴǘƛǘŞ ƭƻŎŀƭŜΦ 

¶ Le dynamisme économique est 
revendiqué comme une spécificité locale. 

¶ Le lien à Paris est perçu à la fois 
comme une chance et un risque. Les élus 
partagent le fait que le projet de SCoT devra en 
faire une opportunité pour le dynamisme et le 
développement du territoire.  
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- Partage du diagnostic et échanges pour construire le PADD ς mars et avril 2016 (50 participants). Les points 
forts ressortis de ces réunions et qui ont contribués à formuler le PADD portent sur :  

¶ ƭΩƛƳǇƻǊǘŀƴŎŜ ŘΩŀǊǘƛŎǳƭŜǊ ƭŜ {/ƻ¢ ŘŜ ƭŀ aŞǘǊƻǇƻƭŜ ŀvec les trois SCoT périphériques,  

¶ ƭŀ ǾƻƭƻƴǘŞ ŘŜ ǊŜǎǘŀǳǊŜǊ ƭΩŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Ŝƴ ǇƻǊǘŀƴǘ ǳƴŜ ŀƳōƛǘƛƻƴ ŦƻǊǘŜ ŘŜ ŘȅƴŀƳƛǎƳŜΣ  

¶ la nécessité de capitaliser sur les pôles où se trouvent les éléments marqueurs de la centralité et de 
ƭΩƛƴǘŜƴǎƛǘŞ ǳǊōŀƛƴŜΣ 

Lors de cette série de réunions, un questionnaire a été adressé aux communes afin de connaître leurs 
attentes vis-à-vis du PADD et leurs projets. Il comportait trois parties : faire du lien entre SCoT et PADD, 
partage de la problématisation du SCoT et une ǇŀǊǘƛŜ ŘΩŜȄǇǊŜǎǎƛƻƴ ƭƛōǊŜΦ CŀŎŜ ŀǳ ƴƻƳōǊŜ ƭƛƳƛǘŞ ŘŜ 
ǊŜǘƻǳǊǎ όоύΣ ƭŜǎ ǊŞǇƻƴǎŜǎ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŞǘŞ ŀƴŀƭȅǎŞŜǎΦ  

 

- Présentation du projet de PADD ς février 2017 (43 participants). Les échanges ont porté principalement sur :  

¶ [Ŝ ǇƻǎƛǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩƻǊƭŞŀƴŀƛǎ Řŀƴǎ le système métropolitain et régional. Suite à ces échanges, la 
ƳŞǘǊƻǇƻƭŜ ŀ ǎƻǳƘŀƛǘŞ ŀŦŦƛǊƳŜǊ ǎƻƴ ƭƛŜƴ ŀǳ DǊŀƴŘ tŀǊƛǎΣ ŀǳȄ ŀŞǊƻǇƻǊǘǎ Ł ƭŀ ǊŞƎƛƻƴ /ŜƴǘǊŜ Ŝǘ Ł ƭΩŀȄŜ 
ligérien.  

¶ [ΩƻōƧŜŎǘƛŦ ŘŜ олл 000 habitants est porté comme une volonté forte pour assumer le rôle de 
Métropole Capitale.  

¶ Lƭ ŀ ŞǘŞ ǇǊƻǇƻǎŞ ŘΩƛƴǎƛǎǘŜǊ ǎǳǊ ŘŜǎ ƴƻǘƛƻƴǎ ŎƻƳƳŜ ƭΩŀƎǊƛŎǳƭǘǳǊŜΣ ƭŜ ζ bien vivre η ƻǳ ƭΩŞŎƻƭƻƎƛŜΣ ǇŜǳ 
présentes initialement dans le PADD.  

Ces remarques ont pour la plupart été intégrées dans la rédaction finale du PADD. Elles ont également 
été capitalisées pour la construction du DOO.  

 

- Echanges sur le projet de DOO ς mars 2018 (42 participants). Pour cette série de réunions, la rencontre 
« sud » a dû être annulée mais les communes concernées ont pu participer aux deux autres réunions. Les 
remarques lors de ces réunions ont souligné que le projet était cohérent et partagé, les participants se sont 
appropriés certaines notions comme « le parc des lisières η ǇƻǳǊ ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ ŘŜǎ ŎƻƴŦƭƛǘǎ ŘΩǳǎŀƎŜǎΣ ƭŜ 

Atelier élus ς Espace reine Blanche - Olivet 
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traitement des faubourgs ou le /ŀǊŘƻ bƻǾΩhΦ [Ŝǎ ǊŜƳŀǊǉǳŜǎ ŦƻǊƳǳƭŞŜǎ ŞǘŀƛŜƴǘ ǎƻǳǾŜƴǘ ŘŞƧŁ Ŝƴ ƭƛŜƴ ŀǾŜŎ ƭŀ 
ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ Řǳ ǎŎƘŞƳŀΦ  5ŜǳȄ ŞǾƻƭǳǘƛƻƴǎ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ŀǇǇƻǊǘŞŜǎ ǎǳƛǘŜ Ł ŎŜǎ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǎ :  

¶ [ΩƛƴǘŞƎǊŀǘƛƻƴ ŀǳ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ŘŜǳȄ ŦǊŀƴŎƘƛǎǎŜƳŜƴǘǎ ŘŜ [ƻƛǊŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƳƻŘŜǎ ŀŎǘƛŦǎ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ Řǳ ŎǆǳǊ 
métropolitain,  

¶ ¦ƴŜ ǾƻƭƻƴǘŞ ŘŜ ǇƻǊǘŜǊ ǳƴ ŘȅƴŀƳƛǎƳŜ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ ŀǳǘƻǳǊ ŘŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ŘΩŞŎƻǘŜŎƘƴƻƭƻƎƛŜǎ 
ƴŞŎŜǎǎƛǘŀƴǘ ŘŜ ŎƻƴŦƻǊǘŜǊ ƭŜ ǇƾƭŜ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ Řǳ tŀǊŎ ¢ŜŎƘƴƻƭƻƎǳŜ ŘΩhǊƭŞŀƴǎ /ƘŀǊōƻƴƴƛŝǊŜǎ όt¢h/ύΦ  

 
[Ŝǎ ǊŞǳƴƛƻƴǎ ǎǳǊ ƭŜ 5ƻŎǳƳŜƴǘ ŘΩ!ƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Artisanal et Commercial (DAAC) 

Deux ateliers de concertation ont été organisés afin de présenter aux acteurs du territoire les nouveaux 
ǇǊƛƴŎƛǇŜǎ ŘΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƻŦŦǊŜ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭŜ ǊŜǘŜƴǳǎ Řŀƴǎ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ Ŝǘ ŘŜ ƭŜǎ ǎƻǳƳŜǘǘǊŜ ŀǳ ŘŞōŀǘ Υ  

- Le 2 mai 2017, de 15h30 à 17h30 sur « les centralités et les pôles secondaires » 
- Le 5 mai 2017, de 8h30 à 10h30 sur « Les pôles majeurs » 

 
Lƭǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘΩŜȄǇƻǎŜǊ ƭΩƻōƧŜŎǘƛŦ ŎŜƴǘǊŀƭ Řǳ 5!!/Σ ǉǳƛ Ŝǎǘ ŘŜ ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭ 
des centralités, au premier titre desquelles le centre-ǾƛƭƭŜ ŘΩhǊƭŞŀƴǎΦ 9ƴ ŜŦŦŜǘΣ ŎŜǎ ǇƻƭŀǊƛǘŞǎ ƻƴǘ Ƴƻƛƴǎ ǘƛǊŞ 
ǇŀǊǘƛ ǉǳŜ ƭŜǎ ŀǳǘǊŜǎ ǇƾƭŜǎ Řǳ ŘȅƴŀƳƛǎƳŜ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΣ ŀƭƻǊǎ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ƧƻǳŜƴǘ ǳƴ ǊƾƭŜ ŦƻƴŘŀƳŜƴǘŀƭ 
Řŀƴǎ ƭΩŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ Ŝǘ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜ ǾƛŜ ŘŜ ƭŀ ƳŞǘǊƻǇƻƭŜΦ  
 
CŜǎ ŘŜǳȄ ǎǳƧŜǘǎ ƻƴǘ ǊŞǳƴƛ ǳƴŜ ŎƛƴǉǳŀƴǘŀƛƴŜ ŘΩŞƭǳǎΣ ŜƴǎŜƛƎƴŜǎΣ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ Ŝǘ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ŎƻƳƳŜǊœŀƴǘǎΣ 
qui ont échangé principalement sur : 

¶ La stratégie commerciale du territoire (communication, prix du stationnement, règlementation, 
ǊŜǉǳŀƭƛŦƛŎŀǘƛƻƴΧύ Τ 

¶ La nécessité de mener une approche globale, et pas seulement centrée sur le commerce, pour 
ǊŜƴŦƻǊŎŜǊ ŘǳǊŀōƭŜƳŜƴǘ ƭΩŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ ŘŜǎ ŎŜƴǘǊŀƭƛǘŞǎ Ŝǘ ŎƻƴǘǊŜǊ ƭŜǎ ŘƛŦŦƛŎǳƭǘŞǎ ŘŜǎ ŎƻƳƳŜǊœŀƴǘǎ 
implantés en centralité (renforcer la population à proximité des commerces, qualité des espaces 
ǇǳōƭƛŎǎΣ ƻŦŦǊŜ ŘŜ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŘƛǾŜǊǎƛŦƛŞŜΣ ǎǘŀǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘΣ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŎƻƳƳŜǊœŀƴǘǎΧύ Τ 

¶ Développement des pôles périphériques (évolution des galeries marchandes, délimitation des 
ƭƻŎŀƭƛǎŀǘƛƻƴǎ ǇǊŞŦŞǊŜƴǘƛŜƭƭŜǎΣ ǊŜǉǳŀƭƛŦƛŎŀǘƛƻƴΧύ. 

[Ŝǎ ǇǊƛƴŎƛǇŜǎ ŘΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƻŦŦǊŜ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭŜ ǇǊƻǇƻǎŞŜ ǇŀǊ ƭŀ ƳŞǘǊƻǇƻƭŜ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ Řǳ 5!!/ ƻƴǘ 
ƎƭƻōŀƭŜƳŜƴǘ ŞǘŞ ǇŀǊǘŀƎŞǎ ǇŀǊ ƭŜǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘǎ Ŝǘ ƻƴǘ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ƴƻǳǊǊƛǊ ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŞŎǊƛǘǳǊŜ Řǳ 
document. 
 
Les Personnes Publiques Associées (PPA) 

[ΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ǇǳōƭƛǉǳŜǎ ŀǎǎƻŎƛŞŜǎ ƻƴǘ ǇŀǊ ŀƛƭƭŜǳǊǎ ŞǘŞ ŀǎǎƻŎƛŞǎ Ł ƭŀ ŘŞƳŀǊŎƘŜ όƭΩ;ǘŀǘΣ ƭŀ ǊŞƎƛƻƴ 
Centre Val de Loire, le département du Loiret, les chambres consulaires, les autorités organisatrices de 
transport, mais également les trois pays limitrophes de la Métropole porteurs de SCoT dans le cadre de la 
ŘŞƳŀǊŎƘŜ ŘΩƛƴǘŜǊ-{/ƻ¢ Ŝǘ Ł ǎŀ ŘŜƳŀƴŘŜ ƭΩ9ǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ tǳōƭƛŎ [ƻƛǊŜ Ŝǘ ƭŀ aƛǎǎƛƻƴ ±ŀƭ ŘŜ [ƻƛǊŜύΦ /Ŝǎ ǊŞǳƴƛƻƴǎ 
ƻƴǘ ŞǘŞ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘŜ ǇǊŞǎŜƴǘŜǊ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ƭŀ aŞǘǊƻǇƻƭŜ Ŝǘ ŘŜ ǊŜŎǳŜƛƭƭƛǊ ƭŜs remarques des acteurs et 
partenaires du territoire.  
 
Quatre réunions officielles ont eu lieu au cours de la démarche :  

- Lancement de la procédure ς 06/11/2014. Les participants ont profité de cette réunion pour 
exprimer leurs attentes vis-à-vis du document et leurs inquiétudes face à la procédure et son lien 
ŀǾŜŎ ƭŀ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ Řǳ ǇǊƻƧŜǘ ŘΩ!ƎƎƭhΦ  
 

- Présentation du diagnostic ς 30/05/2016. Les remarques ont porté principalement sur la question 
des densités urbaines. Les participants se sont interrogés sur la façon dont ce sujet pouvait être 




